

Semaine 05 du 27/01 au 02/02 - 2025

L'échelle des valeurs est en train de perdre ses barreaux. F. Dard



<u>lesanars@orange.fr</u> - I

# **Politique**

La révolte des patrons français les plus emblématiques, ces derniers jours, constitue un événement en soi. Il faut l'entendre comme un ultime appel au ressaisissement adressé à une Europe qui perd pied et à une France qui perd la raison. Que disent-ils? Stop aux errements de Bruxelles, qui euthanasie lentement mais sûrement l'industrie européenne par une overdose de réglementation. Stop à ceux du gouvernement aussi, qui, refusant de tailler sérieusement dans la dépense publique, s'apprête à infliger un coup de massue fiscal aux entreprises, avec une préférence pour celles qui produisent sur place. On peut porter tous les jugements moraux que l'on veut, il existe, dans une compétition mondiale qui ne pardonne aucune faiblesse, un incontournable principe de réalité.

#### Conflit ukrainien

Le ministère russe de la Défense a affirmé le 27/01 avoir repris le village de Nikolaievo-Darino dans la région de Koursk, que les troupes ukrainiennes avaient conquis lors de leur offensive en Russie l'été dernier.

Dans la nuit du 28 au 29/01, l'Ukraine a lancé une attaque aérienne d'ampleur contre la Russie. D'après le ministère russe de la défense, pas moins de 104 drones ukrainiens auraient été abattus au-dessus de neuf régions différentes. Parmi les sites pris pour cibles, les installations énergétiques, et particulièrement pétrolières, figurent en bonne place.

La France, le Royaume-Uni et les États-Unis ont respectivement transféré à l'Ukraine des missiles Scalp, Storm Shadow et ATACMS, mais leur emploi reste sujet à autorisation au coup par coup. Pour Moscou, il s'agit bien d'une escalade.

#### Deci... delà

Le vrai visage de la satrapie européenne. Thierry Breton, qui détient aussi la nationalité sénégalaise, ex-commissaire européen démissionnaire en raison d'un désaccord avec la présidente von der Leyen, intègre le conseil consultatif de Bank of America. Seul l'écolo Daniel Freund dénonce ce pantouflage.

Dominique de Villepin, ex porte flingue de Jacques Chirac et ministre des Affaires étrangères séduit la gauche versus NPF pour ses prises de position sur le conflit entre Israël et le Hamas. Il a déclaré à Mediapart « Je ne peux pas ne pas être aux avant-postes »! Candidat en 2027 ?

Pas une bonne nouvelle. A Davos, les élites mondiales changent de braquet et se rallient à la politique nationaliste de Donald Trump. Elles étaient jusqu'alors adeptes d'une « mondialisation heureuse ». Les voici dans la ligne illibérale lancée par le nouveau président.

Coup de bluff ? Si François Bayrou passe l'épreuve du Budget, nul ne peut dire s'il sauvera son gouvernement. En effet, Jordan Bardella déclare qu'il est inévitable de convoquer des élections législatives dès le mois de juillet.

Au quatrième trimestre 2024, le nombre d'inscrits au chômage en France a bondi de presque 4 %. Les syndicats et le patronat avaient averti d'une hausse du chômage, hors Mayotte. Soit près de 117 000 personnes.

La campagne fait rage pour les élections à la chambre d'agriculture. Jusqu'à ce jour, la FNSEA régnait en maître sur le monde agricole où elle est à la tête de 97 chambres sur 101. Mais, avec la succession des crises et la forte visibilité de la Coordination rurale depuis un an, le secteur s'interroge sur les résultats électoraux à venir.

Véronique Le Floc'h, à la tête de la Coordination rurale tient un discours radical devant ses troupes : « On défend un autre modèle : c'est celui de l'agriculture familiale, libre, indépendante, celle qui justement fait qu'on a des exploitations viables et qui seront transmissibles. Alors, comment on fait ? Bien vivre, c'est déjà foutez-nous la paix, laissez-nous travailler ». Et tous de taper sur la FNSEA.

Eric Lombard, le ministre des Finances, et homme de gauche, a désavoué le ministre de l'Intérieur Bruno Retailleau au sujet de l'immigration en déclarant que « nous avons besoin d'une immigration de travail. La France doit rester un pays d'immigration ».

Sur le vote du Budget, le RN coince sur le prix de l'électricité. Plus précisément sur l'article 4 qui réforme la tarification de l'électricité en mettant fin au mécanisme de revente d'une partie de l'énergie nucléaire produite par EDF à prix cassé. Pour le RN cela signifie des prix de l'électricité élevés.

Sauf que dans le même temps, le gouvernement annonce une baisse de 15% TTC de l'électricité et ce après une série de hausses depuis une quinzaine d'années. 20,4 millions d'abonnés au tarif réglementé vont en bénéficier. Allez comprendre!

# Elysée

De sondage en sondage, ce pauvre Emmanuel Macron ne cesse de dégringoler, au point d'être devenu le président le plus impopulaire de la Ve République. Le

dernier d'entre eux donne 79% de mécontents parmi les Français. François Bayrou est à 66% de mécontents.

Morne plaine. Un vent de morosité souffle dans les couloirs de l'Élysée. Relégué au second plan de la vie politique intérieure depuis sa dissolution ratée, Emmanuel Macron en est réduit à prier pour un minimum de stabilité.

A quoi sert Macron ? En quête de « causes », le président prend la défense du musée du Louvre qui, aux dires de sa présidente, Laurence des Cars, est en grand danger. Seulement voilà, y a plus d'argent dans les caisses et le gouvernement a fait savoir que ce n'était pas sa priorité.

Emmanuel Macron entend prendre la tête de la résistance à Donald Trump sur la question du Groenland. Motif : « On a des intérêts fondamentaux au Groenland et notre devoir est de les protéger ».

Macron bouge encore. Lors d'un déplacement dans le Nord, le Président en a profité pour défendre son bilan et soutenir les propos tenus par le patron de LVMH, Bernard Arnault, ulcéré par de nouvelles taxations des grandes entreprises.

### Gouvernement

Vraisemblablement poussé aux fesses par Bruno Retailleau, Gérald Darmanin, ministre de la Justice, durcit aussi le ton et multiplie les annonces, notamment sur le narcotrafique. Retour des prisons de haute sécurité supprimées par Robert Badinter. En 2026, une police pénitentiaire devrait également être active.

Dans les prisons, c'est également le sujet de la corruption qui inquiète. Gérald Darmanin a donc annoncé la création d'une inspection générale de l'administration pénitentiaire. Vendôme veut également renforcer le renseignement pénitentiaire, actuellement composé de 350 agents. Tout ça va dépendre de la durée de vie du gouvernement Bayrou!

Le ministère du Travail annonce que le chômage a augmenté de 3,9% au 4<sup>ème</sup> trimestre 2024 soit la plus forte hausse trimestrielle depuis 10 ans (hors Covid).

François Bayrou avance avec prudence sur le projet de loi sur l'immigration. S'il envoie des gages à la droite en pointant le « risque de submersion », il n'entend pas confier à Bruno Retailleau une grande loi mais plutôt une succession de mesures, dont la restriction du droit du sol à Mayotte. Et pas question d'avoir recours au référendum. Evidemment, on connaît la réponse des Français.

François Bayrou est persuadé que les socialistes ne voteront pas une éventuelle motion de censure en cas de 49-3. « L'aspiration des Français à la stabilité est tellement forte que les socialistes ne pourrons pas se permettre de censurer ».

Dans un sondage Elabe pour BFMTV, 74 % des Français partagent le constat fait par le Premier ministre qu'il y a aujourd'hui dans la population un sentiment de « **submersion migratoire** », et une majorité de Français (64 %) jugent qu'il a eu raison d'utiliser cette expression.

Astrid Panosyan-Bouvet, ministre du Travail, avait relancé le débat sur une participation accrue des retraités au financement de la protection sociale. La levée de boucliers a été immédiate, de l'extrême droite à l'ensemble du Nouveau Front populaire, en passant par le camp Macron. Evidemment, c'est la base électorale de tous les partis.

### **Institutions**

Education nationale. La ministre Elisabeth Borne veut remettre en piste les cours d'éducation sexuelle placés sous la responsabilité des enseignants. Avec la possibilité de faire appel à des agents extérieurs.

C'est là que le bât blesse, car parents d'élèves, associations et pédopsychiatres dénoncent le militantisme et les dérapages de certains de ces intervenants. Sans parler du contenu de certains manuels scolaires.

De nombreuses associations ont un caractère ouvertement militant et diffusent des contenus autour des questions de genre et de transition. Le Planning familial illustre ce cas.

A la suite de la démission du président du conseil départemental de la Somme, Stéphane Haussoulier, condamné pour détournement de biens publics escroquerie et blanchiment, c'est Christelle Hiver (52 ans) qui accède à la présidence. Elle est maire de la commune de Doullens.

Le Sénat va mettre sur pied une commission d'enquête sur les agences de l'Etat, critiquées avec raison pour leur coût. Les agences liées à l'écologie sont particulièrement visées par la droite. Au total, ces agences brassent environ 91 milliards d'euros. Il était temps !

Sous le feu des projecteurs, la première maire transgenre de Tilloy-lez-Marchiennes (Nord 538 habitants), Marie Cau, a piteusement rendu son écharpe. Après quatre ans de gestion calamiteuse.

Gaëtan Bruel, 36 ans, directeur de cabinet de Rachida Dati à la Culture devrait être bombardé à la présidence du Centre national du cinéma (CNC) qui

distribue 780 millions d'euros d'aides aux producteurs. Particularité du monsieur : il ne connaît rien au cinéma.

### **Divers**

Selon le directeur général de la police nationale (DGPN) Louis Laugier, auditionné au Sénat, le nombre de victimes de règlements de comptes au premier semestre 2024 s'est élevé à 43 morts, contre 72 sur la même période en 2023. La grande majorité entre eux – de 80 à 90 % – est liée aux trafics.

En Seine-Saint-Denis, trois fois plus d'homicides volontaires liés au trafic de stupéfiants ont été commis en 2024 en comparaison avec l'année précédente, selon le parquet de Bobigny. Autre point chaud, Marseille, où le trafic de droque a fait 24 morts en 2024.

Des tracts pro-migrants ont été retrouvés par des policiers à l'aéroport de Roissy-Charles de Gaulle. Ils définissent la bonne conduite à adopter en cas de « déportation » et incite à la désobéissance civile.

Le milliardaire patriote, Pierre-Edouard Sterin, organise une fois par mois au Cercle Interallié des discussions sur des thèmes régaliens (justice, sécurité, etc.) où se retrouve tout le gratin de la droite au sens large, les divers collaborateurs proches de grands patrons, des journalistes, etc. Les invitations sont lancées par l'avocat Thibault de Montbrial.

Etre Premier ministre n'est pas une sinécure. François Bayrou a beau avouer être en pleine forme, il subit une prise de poids excessive et s'est mis au régime - enfin presque : plus de pinard et de frites !

## Tambouille Renaissance & C°

Si les candidats putatifs à la présidentielle, fixée en 2027, rechignent pour le moment à sortir du bois, Édouard Philippe, lui, assume son ambition. Il a tenu meeting à Bordeaux (26/01) où il a plaidé pour le retour d'une France puissante. Et de dénoncer la passivité de l'Europe face à l'Amérique de Trump et les ambitions de la Chine.

Une certaine lassitude s'empare à l'Assemblée des rangs macronistes. « Jusqu'à la fin mars, on va être sur le Budget. Et en septembre prochain... on remet ça. Et en plus il va falloir examiner le texte narcotrafic de Bruno Retailleau. » Un comble!

## **Droite**

Les élus du RN (Louis Aliot, Julien Sanchez et Alexandre Sabatou, ont suivi l'investiture de Trump depuis l'ambassade de Hongrie à Washington. Puis ils se

sont rendus à l'ambassade de France où ils ont échangé avec l'ambassadeur sur des sujets diplomatiques.

Bigre. Marine Le Pen s'est confiée à sa garde rapprochée. En cas de victoire du RN aux élections législatives, ce ne serait pas Jordan Bardella qui irait à Matignon... mais bien elle!

Grande réunion au siège du parti, mercredi 29/ où Laurent Wauquiez a présenté l'esquisse d'un programme à un comité de pilotage composé d'une vingtaine de personnes de toutes les sensibilités. On connaît la réponse : les querelles entre les mous et les « durs » » ne mèneront à rien. Autre enjeu : la désignation du prochain président des Républicains dont le nom devrait changer. Et là, y a du monde.

Fondé en août dernier par Eric Ciotti, l'Union des droites pour la République (UDR) revendique 15 000 adhérents à la fin décembre 2024. Un début ou une fin ?

## Gauche

Les Insoumis espère mettre la main sur la ville de Villeneuve-Saint-George (Valde-Marne) et ses 36 000 habitants. Louis Boyard son candidat est arrivé en tête le 26/0 avec 24,89% des voix, devançant LR (22,70%), le candidat PC-écolo (20,70%) et l'UDI (13,61%).

Persuadé qu'il y aura des présidentielles anticipées, Jean-Luc Mélenchon a réactualisé son programme présidentiel. Son mouvement a déjà commencé à démarcher les maires pour obtenir les 500 signatures.

Les socialistes se sont offusqués de l'emploi du terme de « submersion migratoire » par François Bayrou. Mais cela n'a pas dissipé le malaise qui règne chez les socialistes. 23 ou 24 députés pourraient voter la censure.

Le bolchevique, amoureux du pinard et patron du PCF, Fabien Roussel a été choisi par le conseil municipal de Saint-Amand-les-Eaux (16 000 habitants) pour remplacer Alain Bocquet, démissionnaire, à la tête de la municipalité. Son opposant, bolcho aussi, Eric Renaud, qui lorgnait le poste, l'a traité de tous les noms d'oiseaux possibles. Je t'aime... moi non plus!

### Société

Les arnaques sont sans frontière. Ainsi, de plus en plus de candidats au permis de conduire payent pour décrocher le Code (200 ou 300 €) – la fameuse ETG - sans tester leurs connaissances des règles de circulation. L'an dernier 7 000 épreuves ont été annulées et 83 centres agréés fermés.

Gros succès du marché de Strasbourg. L'édition de Noël 2024 a battu un record avec 3,4 millions de visiteurs. Un succès largement dû à l'affluence des étrangers, lui conférant ainsi un statut international.

A Vitry-sur-Seine (Val-de-Marne) un supermarché de l'illégalité a lieu chaque vendredi autour du foyer Manouchian. Ce marché, organisé par des immigrés, est une vraie cour des miracles. Ici on trouve aussi bien de la viande (douteuse), du gaz hilarant, des cigarettes, que de la drogue.

Mais aussi des coiffeurs et des pièces détachées d'automobile. Plus d'un millier de personnes fréquentent le lieu. Et le maire, communiste, a baissé les bras. Un vrai monde parallèle!

Depuis le mois de janvier les agents du recensement 2025 sillonnent les communes. Une question pose problème aux défenseurs des droits de l'hommiste et bolcheviques en tête : demander à la personne le pays de naissance de ses parents. Mediapart a lancé une pétition.

## **Faits divers**

Albert Corrieri, 102 ans, victime du Service du travail obligatoire (STO)en Allemagne de 1943 à 1945, estime que c'est la France qui l'a envoyé et demande réparation devant le tribunal administratif. Et ce pour la modique somme de 43 200 €. Qui a poussé papy ?

Le wokisme a encore frappé. L'association bordelaise *Mémoires et Partages* a poursuivi en appel la mairie de Biarritz afin de rebaptiser le quartier dit « La Négresse », un nom jugé raciste et sexiste. Car, voyez-vous, « l'espace public doit afficher les valeurs de la République ».

Le 22 janvier dernier, les forces de l'ordre ont arrêté une collégienne sans papiers dans son établissement en Moselle. Un acte strictement interdit, a rappelé la ministre de l'Éducation, Élisabeth Borne. Et alors ?

# Migration/islam

Régulièrement accusée de connivence avec les autorités algériennes, la Grande Mosquée de Paris abrite une société qui serait parvenue à obtenir discrètement l'exclusivité de la certification des produits européens destinés à l'exportation vers l'Algérie – ce qui représente un enjeu financier considérable.

En matière de terrorisme, la tâche des policiers et de la DGSI n'est pas simple. Un coup de filet réalisé à Pau le 21/01 a ciblé une jeune fille de 16 ans et un adolescent, né en Russie et de nationalité portugaise, issu d'une famille tchètchène. Ils étaient actifs sur la toile.

Les interpellations du 21 janvier soulignent la prégnance de ces réseaux de mineurs et également de ces jeunes Caucasiens perméables à la propagande de l'État islamique. Sur les neuf attentats déjoués en 2024, deux ont été fomentés par de jeunes Tchétchènes.

Scandaleux. L'influenceur algérien Boualem Naman, expulsé vers l'Algérie mais refoulé par les autorités algériennes, a donc fait son retour en France. Or, la justice française vient de suspendre sa procédure d'expulsion estimant que l'action « d'urgence absolue » invoquée par le ministre de l'Intérieur n'était pas justifiée.

# **Ecologie/ sciences & techniques**

Un iceberg géant s'est détaché – depuis 1986 - de l'Antarticque progresse à la vitesse de 120 m par minute vers l'Amérique du sud et fonce vers la petite île britannique Géorgie du Sud. Or, cette dernière est aussi le paradis des manchots et des otaries qu'il risque fort de perturber.

Changement de stratégie chez Stellantis. La future Peugeot 208 ne sera pas intégralement électrique. Raison invoquée ? Les volumes de vente électrique sont trop timides et cela génère de l'incertitude sur leur rentabilité si les ventes de voitures thermiques persistent.

Sur le site *Agriculture Circulaire*, le journaliste Périco Legasse publie un article pertinent sur l'un des nombreux avantages de l'élevage herbager. Notamment la diminution des besoins en eau. Une vache consomme environ 60 litres d'eau par jour et cette consommation peut être satisfaite à 90% par le simple broutage d'herbe de la prairie.

Résultat : un apport en eau « écologique et gratuit », des animaux en meilleure santé, une source d'économie pour l'éleveur et, en bout de chaîne, des viandes de meilleure qualité. Tous gagnants.

D'après une étude de l'université de Padoue (Italie) de 1948 à aujourd'hui, la longueur moyenne du pénis au repos a perdu un centimètre (10% de sa longueur). Ça change quoi ? Rien, le petit le reste et le gros, le long aussi ! Il en pense quoi Rocco Siffredi ?

Sur dix marques d'eau en bouteille achetées dans un supermarché français, toutes contenaient des quantités mesurables de microplastiques, a constaté une équipe de scientifiques toulousains. Donc, soit ces particules viennent de la bouteille, sotr, et c'est plus inquiétant, de la source en eau elle-même.

Selon Eurostat, 13,5% des entreprises de plus de dix employés situées dans l'Union européenne utilisaient en 2024 des technologies d'intelligence

artificielle (IA) pour mener leurs activités contre 8% en 2023. En France ils sont seulement 9,9%. Les champions sont les Danois, avec 27,6%.

L'entreprise chinoise Leapmotor, alliée au français Sellantis a présenté au salon automobile de Bruxelles un SUV doté d'un moteur électrique et thermique. Le côté électrique pour les petites distances et à essence pour les grandes. BMW avait déjà adopté cette technologie.

### **Economie**

Les propositions de la présidente de la Banque centrale européenne, Christine Lagarde, pour amadouer Donald Trump agacent prodigieusement le milieu des affaires.

Elle a insisté à plusieurs reprises sur la nécessité d'acheter davantage américain pour éviter la guerre commerciale, notamment du gaz naturel liquéfié (GNL) et du matériel de défense non produit en Europe. Encore une à virer!

Le dernier baromètre Ifop/Fiducial des TPE reflète l'inquiétude des petits patrons en ce début d'année. Seuls 25 % d'entre eux envisagent une croissance de leur activité en 2025, 85 % d'entre eux sont pessimistes à l'égard du climat général des affaires. C'est le niveau de pessimisme le plus élevé depuis dix ans (88 % au T4 2014).

Les clignotants s'allument un à un sur le front des recrutements. Et les plans sociaux se préparent : à l'automne 2024, la CGT en recensait 250, avec entre 170 000 et 200 000 pertes d'emplois potentielles à la clé. Les défaillances d'entreprises, elles, sont bel et bien là : la Banque de France en a décompté 65 764 en 2024 – soit 16,8 % de plus qu'en 2023.

C'est une première. La présidente de l'Afep, Stéphanie Robert, qui représente les plus grandes entreprises françaises, et Henriette Peucker, de la Deutsches Aktieninstitut, tapent du poing sur la table pour réclamer une vaste simplification des réglementations notamment autour de la transition écologique qui accélèrent le déclin économique européen.

Emploi. En 2024 plus de 13 000 entreprises du BTP se sont retrouvées en difficulté et 35 000 personnes employées dans le secteur ont perdu leur emploi. Le secteur exhorte les parlementaires à adopter un budget avec des mesures ciblées pour le sauver.

## Culture/médias

Etonnant. Un habitant de l'Oise a fait don aux archives départementales d'un album photo représentant Victor Hugo alors exilé à Jersey. Un document rare où l'on voit Victor Hugo dans la force de l'âge (55 ans) et non pas le barbu âgé que l'on connaît. Soit 50 clichés réalisés par Auguste Vacquerie entre 1854 et 1855.

Le Palais Garnier prend l'eau. Selon un rapport récent, les besoins sont colossaux : étanchéité des toitures, mise aux normes des infrastructures scéniques et modernisation des systèmes électriques. Ces travaux, estimés à 200 millions d'euros d'ici 2030, restent sous-financés.

Décès de l'éditeur Georges Liebert à l'âge de 81 ans. Dans les années 1970, il avait fondé avec Patrick Devedjian la revue *Contrepoint* (1970 à 1976) qui dénonçait l'idéologie soixante-huitarde. Disciple de Raymond Aron, il fut aussi l'un des fondateurs de la revue *Commentaires*. Puis il se dirigea vers l'édition, notamment chez Hachette, Robert Laffont, Gallimard. Il fut un grand pourfendeur de la pensée dominante à l'image de son ami Philippe Muray.

L'idéologie dominante a eu la peau du patron du groupe de presse Ebra, Philippe Carli, premier groupe de la presse régionale, pour avoir envoyé sur les réseaux sociaux des messages de soutien à des personnalités du courant patriote comme Sarah Knafo. La CGT du groupe, qui ne représente rien, était aux fourneaux.

L'hebdomadaire *Valeurs actuelles* s'est refait une beauté et accueille de nouvelles signatures. Dont celle, pour le moins surprenante, de Louis Sarkozy, 27 ans, fils de, qui signera un billet chaque semaine. Un authentique baltringue.

L'hebdo a en effet perdu des lecteurs mais se voit surtout pris en sandwich entre la puissance de feu du groupe Bolloré (CNews, JDD, Europe 1) et les acteurs sur Internet qui tapent beaucoup plus fort qu'eux (Synthèse nationale, Boulevard Voltaire, etc) sur le mainstreaml.

## **Europe**

**Union européenne**. La France et l'Allemagne ont demandé à l'UE de suspendre la directive imposant aux entreprises de surveiller les pratiques de leurs fournisseurs en matière de vigilance environnementale. « Nos entreprises ont besoin de simplification, pas d'alourdissement administratif supplémentaire plaide la France.

Une grande réunion informelle doit réunir en Belgique le 3 février prochain les 27 chefs d'Etat et de gouvernement de l'UE ainsi que le Premier ministre

britannique, Keir Stamer et le secrétaire général de l'Otan. Une réunion consacrée à la défense européenne ;

Les vingt- sept ministres des affaires étrangères ont finalement voté, à l'unanimité, la reconduction de l'ensemble des mesures restrictives contre la Rusie qu'ont prises les Etats membres depuis l'invasion de l'Ukraine, il y a presque trois ans.

Le premier ministre hongrois, Viktor Orban, n'a bloqué aucun des 15 paquets de sanctions qui ont été conçus pour affaiblir les finances de Moscou. Il a souvent essayé d'en réduire la portée.

L'UE est bien une auberge espagnole. L'Estonienne, Kaja Kallas, membre de la Commission chargée de la politique étrangère, affirme que la Russie serait prête à attaquer l'Europe d'ici trois ans. Sébastien Lecornu, notre ministre des Armées, lui a répondu sur LCI que c'était là un fantasme.

La Commission européenne lance un « dialogue stratégique » pour discuter de l'avenir de la filière automobile européenne. En cause, l'interdiction dès 2035 de la vente de véhicules thermiques. Et les questions que posent la voiture électrique tant l'Europe est en retard vis-à-vis de la Chine et de l'Amérique. Le secteur automobile européen emploie 13 millions de salariés au sens large.

En 2024, l'Union européenne a accueilli 6,5 millions d'Ukrainiens, soit dix fois plus qu'en 1990.

**Allemagne**. Y-a-t-il de l'eau dans le gaz entre le chef de file de la CDU, Friedrich Merz et l'AfD d'Alice Weidel ? Pour Merz, l'AfD n'est pas une chance pour l'Allemagne mais une descente aux enfers. Problème pour Merz, putatif futur chancelier, l'AfD pèse 20% et plus des voix. Incontournable.

Ça se complique. Lors d'un vote au Bundestag, mercredi 29/1, l'AfD a apporté son soutien à deux résolutions de la CDU visant à renforcer la lutte contre l'immigration et à protéger l'Allemagne contre « la criminalité étrangère ». Une alliance de facto qui va à l'encontre des traditions démocratiques structurant la vie politique allemande.

Pour la première fois, un texte proposé par l'Union chrétienne-démocrate (CDU), plaidant pour un durcissement de la législation en matière d'immigration, a obtenu une courte majorité au Bundestag grâce aux voix de l'AfD.

Par ailleurs, le même Friedrich Merz, leader de la droite conservatrice (CDU) a mis en garde les entreprises allemandes qui investissent en Chine. Une décision à haut risque » estime-t-il. Et d'ajouter que l'Etat n'aiderait pas ces entreprises si d'aventure elles étaient en difficulté.

Mercredi 29/1, une partie des patrons allemands sont descendus dans la rue à l'appel d'une centaine de fédérations patronales à Berlin, Munich, Hambourg et Stuttgart. A un mois des élections législatives les patrons entendent alerter sur le déclin de l'économie. Tous les secteurs sont concernés.

Une première pour le Bundestag : plusieurs députés à l'initiative de l'élu CDU Marco Wanderwitz, ont débattu sur une motion visant à interdire le parti nationaliste AfD, crédité de plus de 20% aux prochaines élections. Mais le débat houleux n'a débouché sur rien. Ça nous rappelle les grandes années Le Pen en France.

**Autriche**. L'arrivée au pouvoir du leader du parti nationaliste FPÖ (parti de la liberté), Herbert Kickl, n'est plus une hypothèse. Le chef du FPÖ souhaite édifier une « forteresse Autriche » fermée aux demandes d'asile.

Cette accession renforcerait par ailleurs une agrégation des régimes sympathisants du Kremlin en Europe centrale. Avec la Hongrie de Viktor Orban, la Slovaquie, la République tchèque, tous pro-russes.

**Danemark**. Face à l'annonce de l'annexion du Groenland par Donal Trump, Mette Frederiksen, la première ministre danoise, s'est entretenue avec le chancelier allemand et doit rencontrer Emmanuel Macron à Paris puis terminer sa tournée à Bruxelles, afin de s'assurer du soutien des Européens. Sans compter sur l'appui de ses proches voisins nordiques.

Le Danemark a annoncé qu'il allait investir 14,6 milliards de couronnes (2 milliards d'euros) pour renforcer sa présence militaire en Arctique et en Atlantique Nord. Le plan prévoit notamment l'achat de trois nouveaux navires de surveillance, de deux drones de longue portée

**Espagne**. Le gouvernement espagnol du socialiste Pedro Sanchez n'a pas réussi à trouver un accord pour boucler son Budget 2025. Cela illustre la fragilité de la coalition que les socialistes forment avec Podemos (gauche radicale) et plusieurs partis régionalistes et indépendantistes.

Sous le nom « L'Espagne en liberté », le gouvernement du socialiste Pedro Sanchez ouvre une année de commémoration pour les cinquante ans de la mort de Franco, le 20 novembre 1975. Une initiative peu appréciée par les jeunes générations pour qui tout est trop politisé.

**Italie**. Après une pause de deux mois, les autorités italiennes ont repris l'envoi de migrants illégaux vers son centre de traitement ouvert en Albanie depuis 2024. 49 personnes y ont été transférées.

Giorgia Meloni, a tissé un lien privilégié avec Donald Trump. Elle était la seule invitée européenne à son investiture. Les Européens mises sur elle pour

négocier avec Trump si celui-ci met à exécution l'augmentation des tarifs douaniers. Mais quel est le poids réel de Méloni, s'interrogent les européens ?

**Russie**. Il y a dix ans, la Russie comptait de très nombreux migrants. Désormais, les ressortissants des pays limitrophes cherchent de nouvelles destinations.

L'emballement nationaliste, provoqué par la guerre et par l'attentat islamiste du Crocus City Hall en mars 2024, s'est traduit par une traque aux travailleurs illégaux. Au point de pénaliser l'économie de guerre en la privant de main-d'œuvre.

**Norvège**. La coalition au pouvoir composée des travaillistes et de centristes sous la direction du premier ministre Jonas Gahr. Store a implosé. Refusant l'application de plusieurs directives européennes sur l'énergie, censées renforcer l'intégration de la Norvège au marché européen, le Senterpartiet (Parti du centre) a décidé de quitter le gouvernement.

**Serbie**. Le premier ministre serbe, Milos Vucevic, a annoncé sa démission après trois mois de l'un des plus importants mouvements de contestation que le pays ait connu ces dernières années.

### International

**Etats-Unis**. Pour Donald Trump, il n'est de solution que radicale. C'est ainsi qu'à vouloir régler le problème des Palestiniens à Gaza, il a déclaré vouloir transférer toute la population dans les Etats voisins, Egypte et Jordanie notamment. En fait, Trump reprend là une idée de l'extrême droite israélienne.

Fareed Zakaria, journaliste à CNN, spécialiste de géopolitique, de retour du forum de Davos et en escale à Paris pour une conférence à la French American Foundation, estime que ce siècle sera marquée par l'idéologie populiste de droite.

Et de constater que « ce phénomène mondial est une contre-révolution, une réaction de rejet contre le consensus libéral centriste et technocratique qui a dominé l'Occident depuis la chute du mur de Berlin ».

## Sites à consulter

### Les essentiels

TVLibertés. - Eurolibertés. - Eléments - Obervatoire du journalisme

Synthèse nationale - La France rebelle. - https://francephi.com

### Journées de lecture



#### Revue Eléments n° 212 - 7,90 €

Vente en kiosque – voir sommaire ci-dessous

https://www.revue-elements.com/produit/le-retour-des-dieux-enquete-sur-le-renouveau-paien/

#### Revue Livr 'Arbitres – décembre 2024 n° 48





Ce numéro a pour dossier central l'écrivain américain jack London (1876-1916), l'incontournable auteur de *Croc-Blanc*, de *l'Appel de la forêt*, etc., authentique aventurier amoureux d'une nature sauvage. Ce numéro, comme les précédents ne se limite pas à cet unique auteur mais nous en fait découvrir bien d'autres. On notera un très pertinent *In memoriam* consacré à Anatole France (1844-1924), magnifique écrivain injustement oublié. Il n'est pas le seul me direz-vous. Et on en profite pour vous signaler également le précédent numéro consacré à Jean Cau (n°47 - septembre) qu'il est urgent de relire tant ses essais demeurent d'une brûlante actualité. Outre la pertinence d'une pensée, c'est la qualité du style qui retient l'attention. On doit à Jean Cau – pour les amateurs de ce noble art – les plus beaux textes sur la tauromachie.

## Jusqu'où peut aller la haine cumulée à la bêtise!



La tombe de la famille Le Pen a été profanée au cimetière de La Trinité-sur-mer. « Cette profanation abjecte prouve, s'il en était encore besoin, la lâcheté et la dépravation des mous du bulbe gauchos chez qui la bêtise le dispute à la haine. Les salopards qui ont commis cet acte n'ont rien à envier aux sectionnaires de 1793-1794 ni aux tondeurs de 1944. Cette profanation abjecte prouve, s'il en était encore besoin, la lâcheté et la

dépravation des mous du bulbe gauchos chez qui la bêtise le dispute à la haine. Les salopards qui ont commis cet acte n'ont rien à envier aux sectionnaires de 1793-1794 ni aux tondeurs de 1944 », peut-on lire avec raison sur le site de Synthèse nationale.